

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 pías. en toda España. Extranjero, 2,25 pías. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 2 de Marzo de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.



## D. Pedro Antonio Canals Oliver

Ha fallecido en Lares (Puerto-Rico)

(E. P. D.)

Su desconsolada familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan una oración para el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al funeral que se celebrará el lunes 4 del actual á las once de la mañana en la iglesia parroquial de San Miguel.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en casa de su hermano D. Jerónimo: San Miguel—77.

## SOBRE CÉDULAS PERSONALES

Para tratar un asunto de importancia, según rezan las papeletas de invitación, está convocada para mañana á las doce y media la junta general de la Cámara Agrícola en sesión extraordinaria.

Según nuestros informes, el asunto á que se alude es el aumento de tributación por cédulas personales que figura en el presupuesto vigente. Nuestros lectores conocen suficientemente la materia, pues la prensa se ha ocupado en ella amplia y detalladamente. El Gobierno actual, al subir al poder, se encontró con unos presupuestos, legalmente aprobados por las Cortes, en los cuales se halla consignada la partida de ingreso por cédulas personales de que se trata; y claro está que tiene el derecho y aún el deber de hacer efectiva dicha partida. Parece pues, á primera vista, que ha de ser ocioso intentar que se modifiquen las tarifas señaladas á las diferentes clases de cédulas, y que no hay más que resignarse á pagarlas.

Sin embargo está en la conciencia de todos que el Sr. Navarro Reverter estableció el recargo á fin de que con otros arbitrios, pudiera compensar la baja que en el presupuesto de ingresos había de producir la proyectada supresión del impuesto de consumos, supresión que no se ha realizado ni lleva camino de realizarse por ahora; resultando de ello que la masa contribuyente se ve castigada con un aumento considerable en los tributos, que, con razón, no considera justificado.

Esa injusticia, si realmente existe, no puede repararla el Gobierno sin el concurso de las Cortes, que la autorizaron al votar la ley de presupuestos, y el problema sería de muy difícil solución si la índole especial del impuesto que nos ocupa no obviara en parte las dificultades. Mayores las ofreciera otro de los que precisamente han de cobrarse en tiempo determinado, como sucede con la mayor parte.

Cierto que el Gobierno no puede por un simple real decreto eliminar del presupuesto el gravamen en cuestión; pero en sus facultades está aplazar su exacción y presentar á las nuevas Cortes, en cuanto se hallen constituidas, un proyecto de ley encaminado á resolver el conflicto sin perjuicio grave para el contribuyente ni perturbador de los intereses del Tesoro.

Estudiar este asunto y solicitar del Gobierno lo que se estime procedente, es, según creemos, el objeto de la reunión de mañana.

## VARIEDADES

PLATO DE CUARESMA

Bacalao frito.—Remojado, lavado, hecho porciones y cocido, se freirá, después

se mojará en una gacheta, y sal. Después se vuelve á freir de modo que quede dorado con mucho aso, y que no esté mucho tiempo, porque se endurece.—Recetas auténticas de la antigua cocina española, regidas por Melquiades Brizuela, jefe de cocina en los buques de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

LA ANTIGÜEDAD DE LA CERVEZA

Las primeras noticias que se tienen sobre la composición de la cerveza, son que se preparaba con cereales, en Pelusa, ciudad de Egipto, por lo cual fué conocida en toda Europa y Asia bajo el nombre de *bebida pelusiana*. La Grecia, tan fértil en vinos estimados, conoció la cerveza; conocida era, también, en gran parte de Italia. Aristóteles habla de la embriaguez que produce.

LA MÚSICA Y LA ELECTRICIDAD

Hace ya tiempo que viene desarrollándose en los Estados Unidos, por el doctor Thaddeus Cahill, un nuevo sistema de obtención de sonidos musicales, que ofrece gran originalidad, y en el cual no se ponen en juego las vibraciones mecánicas corrientemente aplicadas á este objeto. Esta nueva música, que puede llamarse *eléctrica*, tiene su origen en la combinación de diferentes ondas de corrientes alternas. Consiste, pues, en la instalación de un gran grupo de alternadores de frecuencias distintas y de un sistema complicado de regulación que, en relación con un teclado, permite la superposición de las ondas convenientes. Como aparatos receptores se emplean unos teléfonos de construcción especial, que se llaman telarmónicos.

En Nueva York acaba de terminarse, según el «Electrical World», la instalación de una central ó fábrica de producción de música eléctrica, cuyos aparatos están movidos por un motor de 200 caballos, y que puede alimentar 30.000 receptores.

El primer concierto «telarmónico» tuvo lugar ante los miembros de la «New York Electrical Society», y se afirma que en los telarmónicos se obtienen efectos orquestales completos, habiéndose encontrado también efectos musicales absolutamente nuevos.

La sociedad está estudiando actualmente la cuestión de los telarmónicos pequeños para hoteles y casas particulares, pues las instalaciones realizadas hasta ahora han sido de gran capacidad.

DIALOGO

—Es verdad que tu hermana ha hablado mal de mí á tu padre?  
—No, hombre, al contrario. Al oír que mi padre decía que eres un estúpido, mi hermana contestó que no se debe juzgar á un hombre por las apariencias.

HOJA LITERARIA

## EL GRAN POETA

El pueblo ha sido, y será siempre, el gran poeta de todas las edades y todas las naciones.

Nadie mejor que él sabe sintetizar en sus obras las creencias, las aspiraciones y el sentimiento de una época.

El forjó esa maravillosa epopeya celestial de los dioses del paganismo, que después formó el Homero.

El ha dado el ser á ese mundo invisible de las tradiciones religiosas, que puede llamarse el mundo de la mitología cristiana.

El inspiró al sombrío Dante el asunto de su terrible poema.

El dibujó á Don Juan.

El soñó á Faust.

El, por último, ha infundido su aliento de vida á todas esas figuras gigantescas que el arte ha perfeccionado luego, presidiéndoles formas y galas.

Los grandes poetas, semejantes á un osado arquitecto, han recogido las piedras talladas por él, y han levantado con ellas una pirámide en cada siglo.

Pirámides colosales, que dominando la inmensa ola del olvido y del tiempo, se contemplan uldas y otras y señalan el paso de la humanidad por el mundo de la inteligencia.

Como á sus maravillosas concepciones, el pueblo da á la expresión de sus sentimientos una forma especialísima.

Una frase sentida, un toque valiente ó un rasgo natural, le bastan para emitir una idea, caracterizar un tipo ó hacer una descripción.

Esto y no más son las canciones populares.

GUSTAVO A. BROQUER.

LOS QUE SE VAN

## LLANO Y PERSI

Para la actual generación no era don Manuel de Llano y Persi más que un viejo político casi por completo retirado de la vida pública á causa de la edad y de los achaques; pero para nuestros padres era bastante más que eso, puesto que veían en él á un hombre de un pasado glorioso vivido por ellos, á un representante de aquellas honradas generaciones de creyentes de que hoy á penas quedan vivientes testimonios, y cuya semilla se



ha perdido acaso para siempre en España, por que de ella no se descubren gérmenes ni jóvenes retoños, cualquiera que sea el campo en que se busquen.

Con la fé, el entusiasmo, el desinterés y la generosidad, con que los políticos de todos matices entonces peleaban, don Manuel de Llano y Persi luchó en su juventud por las ideas liberales, y más tarde, por las republicanas, defendiendo unas y otras, ya desde las columnas de la prensa, ya empuñando las armas tras de la barricada, sin que el destierro ni la emigración, ni la cárcel hicieran decrecer sus radores políticos, como tampoco el fracaso ó la defeción llevarán á su espíritu el desaliento ni la desilusión.

Con desinterés inconcebible para la actual generación política, Llano y Persi, cuando los suyos subieron al poder, renunció á ocupar elevados y lucrativos cargos para que fué designado. Pudo ser alcalde de Madrid, ministro y embajador, y se conformó con ser concejal y diputado. Concejal era cuando la epidemia cólera en 1865 diezmasa á los habitantes de Madrid, y su conducta de entonces le convirtió en ídolo del pueblo, en cuyo beneficio gastó buena parte de su fortuna, además de exponerse constantemente al contagio por acudir en socorro de los que se hallaban faltos de todo auxilio y afecto. Pero su benemérita conducta de entonces no le libró de la persecución y de la cárcel al año siguiente, á consecuencia del fracaso de la intención del 66.

Fué de los diputados que en 1873 votaron la República, y á los ideales políticos entonces confesados Llano y Persi siempre permaneció fiel, aunque su fidelidad le acarreará peligros sin cuento.

Además de político fué D. Manuel de Llano y Persi inspirado poeta, escritor castizo y elegante concienzudo crítico de Literatura y Arte, aspecto bajo el que es casi por completo desconocido para las actuales generaciones.

Vivió largo tiempo por Europa y Oriente, para estudiar sus literaturas y artes, y frutos de sus viajes fueron los preciosos estudios que por entonces dió á la estampa y los diversos y profundos conocimientos del ayer y del presente de los pueblos que enriquecen todas sus obras.

Ya solo, ya en colaboración con Rodríguez Rubí ó con Calvo Asensio, escribió varias obras teatrales estrenadas con éxito, siendo de todas ellas la más popular la titulada *García de Paredes*.

Llano y Persi ha muerto á los 89 años de edad, y bien puede decirse que ha bajado al sepulcro sin que haya para él más que alabanzas y gratos y honrosos recuerdos.

POLURO.

## LOS LIBERALES

La circular

La carta-circular de los ex ministros liberales empieza diciendo que el supremo interés del partido liberal democrático, la más sincera abnegación personal determinaron la unión de los que habían compartido las responsabilidades del poder y se consideraron obligados á iniciar un acuerdo unánime por cuya virtud quedara para siempre destruido todo germen de discordia, verificando la definitiva reorganización de las fuerzas nacionales llamadas á realizar los más altos destinos de libertad y progreso.

Habla después de lo que piensa y siente el partido, lo que pensó y sintió en tiempos de Sagasta, lo proclama en la prensa y en la tribuna para realizar el programa de 1903.

Dice luego que el partido liberal como todos los populares no triunfa en tanto no lleva más que un jefe, una iglesia, una sola bandera. La patria, la monarquía y el pueblo necesitan del partido liberal democrático como parte consustancial del procedimiento ó instrumento de gobierno.

Ya que hemos perdido el poder sepáramos merecerlo, reconquistémoslo y procedamos con la energía y unidad de acción que podemos realizar el programa y llevar á la práctica nuestros principios apenas empecemos á gobernar.

Relata á continuación las diversas vicisitudes por que ha pasado el partido en sus trabajos para encontrar un jefe.

Urge la reconstitución del partido, pues estamos en vísperas de unas elecciones generales y frente á las declaraciones de respetar la sinceridad del sufragio, empiezan á desplegarse arbitrariedades y rigores en las cabezas de los Municipios con amenazas de coacción.

Termina el documento solicitando de los correligionarios que aprueben la actitud de los ex ministros y coincidan con sus propósitos expuestos, confirman con sus votos la jefatura de D. Sagismundo Moret, enviándole cartas de adhesión que se publicarán después para demostrar la vitalidad y existencia de los liberales y demócratas españoles.

## Desde Londres

Londres 28.—Jamás se había concedido tanta importancia como ahora á las elecciones del *London County Council* ó Consejo municipal de la metrópoli inglesa, la cual, con sus seis millones y medio de habitantes, forma por sí sola un condado.

Los moderados, disfrazados con el nombre de *municipal reformers*, aunque en realidad se oponen á toda reforma, presentan candidatura completa en todos los distritos. En algunos de éstos, las fuerzas liberales se hallan divididas por presentarse candidaturas socialistas en frente de los radicales.

Sin embargo, créese que estos obtendrán una mayoría suficiente para permitirles continuar sus ensayos de socialismo municipal, que tan brillantes resultados han venido dando hasta ahora.

Las elecciones se verificarán pasado mañana, sábado.

En un discurso pronunciado en Birmingham, el ex-ministro *tory* Austin Chamberlain, hijo del jefe proteccionista, cuya grave enfermedad le tiene alejado de la política activa, declaró que la supresión de la Cámara de los Lores daría lugar á una revolución popular. Los liberales contestan, con razón, que la constitución actual de la Cámara Alta es la que amenaza con provocar una explosión de ira popular, como la produjo en 1832, en aquel célebre movimiento revolucionario de Leeds, Londres, Bristol, Nottingham, etcétera, que fué el verdadero Waterloo político del duque de Wellington y culminó en la caída del vencedor de Napoleón, á quien apoyaban el Rey William y la Cámara Alta, y en la subida al poder de lord Grey, apoyado por la Cámara popular.

Anuncia *The Times* que en Abril irán á Escocia los Príncipes de Gales para recibir la investidura de hijos adoptivos de Glasgow, y en Mayo irán á Irlanda el rey Eduardo y su esposa para inaugurar la Exposición de Dublín.

LOSIMAT.

## Reconstitución de un duelo

Zaragoza 27.—Esta tarde, á petición de Benigno Varela, se ha practicado por el juzgado, en el soto de Almozara, la diligencia de reconstitución de la escena del duelo entre Varela y Barcelona.

Al acto han concurrido los cuatro padrinos y bastantes curiosos.

Varela se trasladó desde la cárcel en un *landau* acompañado del jefe de la policía.

También acudió á la escena de la reconstitución la sobrina de D. Juan Pedro Barcelona.

Varela se descubrió y se colocó de espaldas en el sitio en que cayó herido de muerte Barcelona, é hizo constar su protesta contra la afirmación de que el sitio en que se hallaban fuese el lugar en que se habían batido.

Uno de los padrinos le interrumpió, diciendo:—Eso no es cierto.

El juez cortó el incidente, y los cuatro padrinos afirmaron que aquel era el lugar en que ocurrió el drama, y designaron los puntos en que se hallaban los duelistas, á la distancia de treinta metros.

Los peritos agrónomos levantaron planos del terreno.

También se levantó un acta con la protesta de Varela, haciendo constar que no había sido de treinta metros, sino de veinte pasos la distancia entre los duelistas.

Los padrinos se ratificaron en la afirmación de que eran treinta metros.

Uno de los padrinos indicó la distancia y dijo que aún estaban en el mismo lugar los dos ladrillos colocados para señalar el sitio que respectivamente ocuparon Barcelona y Varela.

## TANGER

Preparativos militares.—El Cuerpo diplomático y los delegados del Sultán

Tánger, 27.—Las operaciones militares de la batalla Imperial contra las tribus de los Beni-Aros, entre las cuales está refugiado El-Raisuli, van á reanudarse con gran esfuerzo.

Ha regresado á Tánger el gobernador, Sidi Kadjur-Bel-Ghasi, el cual ha vuelto á encargarse del bajate, sustituyéndole en el mando de la mehalla Ben-Bagdadi, el cual está completamente restablecido de la herida que sufrió en el ataque á Zinat.

Para reforzar las tropas que manda éste alitero 300 hombres de Caballería, que estaban acampados en Budana.

También marchó para unirse á las tropas Imperiales el kaid Ben-Seid, jefe de Artillería. Durante su estancia en esta ciudad ha hecho diferentes envíos de municiones de Artillería á las distintas fracciones de la mehalla, que va á operar primero contra los Beni-Aros, y luego contra El-Raisuli, en el Muluya.

La Comisión internacional de Higiene, recientemente elegida por sufragio, ha nombrado presidente á Mr. Filippi, cónsul de Francia, y vicepresidente á Sr. Ortombach, representante de la Compañía Transatlántica Española.

Los representantes de las Potencias aquí acreditadas y los delegados del Sultán se reunirán en breve en sesiones plenarias para disponer la inmediata implantación de las reformas acordadas en la Conferencia de Algeciras.

Las Comisiones nombradas se ocupan actualmente en llevar á la práctica dichos acuerdos en lo referente á la introducción de explosivos, comercio de armas de casa y de lujo y contratos entre europeos y marroquíes, relacionados con los bienes Habus.

## Por telégrafo

Monarcas en Cartageua.—Demostración naval

Madrid 1 (8 n.).—Cartageua.—Las noticias circuladas respecto á la visita del Rey Eduardo VII de Inglaterra á esta ciudad como también que aquí lo cumplimentaría el Rey de España Alfonso XIII tendrán confirmación.

Es seguro que vendrán dichos monarcas á esta población. Son esperados para fines del mes actual. Se cree que en las conferencias que celebren tratarán de asuntos de mucha importancia para España.

La permanencia de los Reyes de Inglaterra y España coincidirá con la visita de la escuadra inglesa y varios buques franceses, italianos y portugueses.

En la ciudad se celebrarán algunos festejos. Contribuirán á la mayor solemnidad de ellos las bandas de música de los buques extranjeros, pues se asegura que serán invitadas para tomar parte en los mismos.

Visita amistosa

Madrid 1 (8:30 n.).—Había circulado la noticia de que el embajador Sr. León y Castillo dimitiría su cargo y se dedicaría á la política activa, acatando la jefatura del Sr. Moret. A esta noticia se le daba fundamento por cuanto el Sr. León y Castillo había conferenciado extensamente con el Sr. Moret.

En vista de las versiones que circulaban el Sr. León y Castillo ha manifestado que la visita que hizo al Sr. Moret solo tuvo carácter amistoso.

Obras para el riego

Madrid 1 (8:30 n.).—El señor Gasset informó al Sr. Maura del modo de realizar las obras para emprender el riego con las aguas del Guadalquivir.

El Gobierno, viendo la importancia de este proyecto se propone tratarlo hasta conseguir su realización.

No presentarán candidatos

Se dice que el Gobierno, en vista de la situación política de Barcelona, está decidido á no presentar candidatos para las elecciones de diputados á Cortes por aquella provincia.

Esta noticia es objeto de muchos comentarios en los centros políticos.

Muchos dicen que el Gobierno se declara vencido antes de presentarse á la lucha.

El príncipe Charon

Madrid 1 (8:30 n.).—Ha llegado á esta Corte el príncipe Charon enviado por el Rey de Siam con una misión especial cerca del Gobierno español.

Hoy será recibido por el Rey D. Alfonso XIII.

La poliola de Marruecos

El Sultán ha aceptado al coronel Muller para jefe de la policía internacional de Marruecos.

Bajo la jefatura de dicho coronel empezará seguidamente á funcionar dicho cuerpo de policía.

La supresión de Diócesis.—Maura niega

Madrid 1 (8:30 n.).—El señor Maura niega rotundamente el contenido del telegrama que publica *El Imparcial* de que hayan comenzado en Roma las negociaciones para la supresión de diócesis en España.

Negó también que el Embajador de España en París Sr. León y Castillo haya presentado la dimisión de su cargo.

Los amigos de Canalejas

Madrid 1 (11 n.).—Había circulado la noticia de que antes que se reunieran los ex ministros demócratas en casa del Sr. López Domínguez, el Sr. Canalejas reuniría á sus amigos para recomendarles la conducta que debían seguir.

El Sr. Canalejas hoy, ante un grupo de periodistas, ha desmentido tal noticia, manifestando que sus amigos ya conocían perfectamente la conducta que debían observar, que es la que les dicta su criterio.

El príncipe de Battenberg

Las Palmas.—Llegó á esta ciudad el príncipe Enrique de Battenberg.

Las autoridades le han cumplimentado.

Su permanencia en esta será muy corta.

Moret y las censuras

Madrid 1 (11 n.).—El señor Moret califica de injustas las fuerzimas censuras que han sido dirigidas contra la carta que publicaron los liberales que reconocen su jefatura.

Reformas en Marruecos.—Dificultades

El Presidente del Consejo señor Maura y el Ministro de Estado Sr. Allende Salazar conferenciaron extensamente tratando sobre las dificultades que opone el Maghzen á la implantación de reformas en Marruecos.

El Sr. Maura confía que estos obstáculos pronto se allanarán. Ha manifestado que por el momento no revisten tales dificultades ninguna gravedad.

FABRA

Almacenes MONTANER

Sudicato 2 á 10—Milagro, 1 á 11

Pañería y Sastrería Novedades para Señora y Caballero Temporada de Cuaresma

Artículos negros en lana Alta Novedad Sederías especiales para vestidos de Semana Santa

Ohales y Velos de Blonda y Bruselas

NOTA.—Se han recibido los primeros surtidos de PRIMAVERA y semanalmente van llegando nuevas remesas.

Alcance de la noche

CUARTOS DEL SÁBADO

Premio de Afabilidad

Contaba yo treinta y cinco años y conservábame soltero, con gran desesperación de mis padres.

Aquello era una reprimenda común.

—¿Vas á quedarte soltero perpetuamente?

—¿Quieres ser algo parecido á una cosa inútil?

—Un solterón es una rama muerta.

—Cuando nuestra vida concluya ¿qué será de tí?

—¿Quién te cuidará cuando estés enfermo?

—¿Quién cuidará de tu casa?

—¿Quieres matarnos de pesadumbre.

—Conocemos para tí partidos soberbios.

Al llegar aquí, me era necesario sufrir por la centésima vez toda la enumeración de los partidos soberbios que conocían mis padres.

Irma Bovichard, hija de unos señores viejos, retirados del negocio de melazas refinadas; Celestina Rosenzweig, hija de unos tratantes en ganado, hñerfana, bonita fortuna y esperanzas, además de aumentarla por ser heredera única de una tía inválida y desde hacía diez años con un pié en la sepultura; Enriqueta Pecaud, hija de un notario que sufrió contrariedades en otro tiempo. Víctima de un error judicial (fué abusuelo), realizó una gran fortuna, que echó un tupido velo sobre su pasado; Isabel de la Brancherola, jovencita bien educada, no con mucha fortuna, pero sí con excelentes relaciones; Malvina Trambois, hija de un empresario de obras, artista hasta la punta de los cabellos, «música» hasta la punta de los dedos; ejecuta las grandes obras, toca la cítara. Desempeño de las mujeres «místicas». La cítara es un instrumento del género del piano. Yo tengo horror al piano; Lucía Rascaile, hija de un alto funcionario de ferrocarriles, mujer casera, hace labores de tapicería, es ordenada, económica.

—No había más dificultad que mis dudas para la elección.

—Lo que me disgustaba era que siempre fuese aquella cuestión de fortuna tan resollo. Encontrándome poseedor de una posición que me aseguraba la independencia, quería ante todo casarme con una mujer que me gustase.

Hacíame, pues el sordo.

—¿Así se hallaban las cosas, cuando mi tía y mi prima hicieron irrupción en casa de mis padres.

—«¡Tenemos lo que Emilio ha menester!»—exclamaba mi tía.

(Debo advertir que soy el tal Emilio).

—«Buena la hemos hecho!»—dijo para mí.—«¡Cayóme otro patido.»

—«¡Un partido soberbio!»—exclamó mi prima.

—«Si, una joven encantadora, añadió su madre, muy bien educada, que pinta como un ángel y canta como un serafín.»

—«¿Cuál es el nombre de esa perla?»—pregunté.

—«Carlota Verduret.»

—Y otra cosa, además, que no es para desperdiciada: una gran dote.

—«Si no quieres á la señorita Verduret, será que eres inaccesible—observó mi tía.»

—«Si, añadió mi prima.—Carlota es un ángel. Estuvimos juntas en el pensionado, y llevé el premio de estabilidad.»

—«¿Qué te figuras?»

—«Si ganó el premio de afabilidad—contesté—no tengo que hacer objeción alguna.»

Decidíase que me la presentarían.

—Pasados algunos días, recibí una invitación de los Verduret; mi tía fué quien me introdujo. La Srta. Carlota, linda morena de veinticinco años, gustóme enseñada. Bajando los ojos me inspeccionó de pies á cabeza.

—Era evidente que la habían prevenido.

—«Volví á la casa y admitíronme en calidad de novio.»

—«Mostrábase reservada la joven, hablaba poco, parecía ser de agradable trato. Sus padres me dispensaron buena acogida. Por la noche concurrí al té, mi futura sentábase al piano y nos cantaba cualquier cosa, como decía su madre. Tenía voz de contralto. La mamá enumerábase las cualidades de su hija; el padre, arreliado en un sillón y estradas las piernas, fumaba enormes cigarros.»

—Una noche, mi futura suegra abrió una librería atestado de volúmenes, diciéndome:

—«Son premios que ganó mi hija; siempre fué la primera en el colegio.»

—«Yo manifesté mi admiración.»

—«Hasta el premio de afabilidad se llevó ella.»

—«Ya lo sabía—dije.»

—«¿Quiere usted que se lo muestre?»

—«No me atreva á pedirselo á usted.»

—«La suegra me tendió el volumen: «Historia de las reinas desgraciadas.»

—«Es de creer que las ha habido en gran número, siendo tan grueso el volumen.»

—«Estaba ilustrado. Lo hojeé.»

—«Representábase en un grabado á la infortunada Juana Grey pronta á entregar su lindo cuello al verdugo; en otro véase á María Stuart con la cabeza sobre el tajo; en otro, á María Antonieta subiendo al patíbulo.»

La Sra. Verduret me hizo el inventario de todos los premios obtenidos por su hija. Hube de dar una hojeda á cada libro y cumplimentar á la dichosa madre.

—«¿Por qué no me había sido posible tener un coloquio con mi prometida; y para conseguírmelo me aproveché una velada durante la cual nos encontramos solos, para interrogarla acerca de sus sentimientos tocante á mi persona.»

—«Señorita—le dije—ante la inminencia de ser su esposo, desearía saber si mi persona es de su gusto.»

—«Caballero—me respondió,—una señorita bien educada debe obedecer á sus padres.»

—«¿No lo entiendo yo así—hube de exclamar; el consentimiento de sus padres de usted no me basta; quiero el de usted ante todo.»

—«Ella bajó los ojos, diciendo:—«Caballero, no he dicho yo que no asintiese.»

—«¿Usted consiente!»—exclamé.

—«Transportado de júbilo tomé una de sus manos, la cual no se dió ella gran prisa en retirar.»

—«Tenía razón mi prima, mi futura era un ángel; yo era indigno de poseer semejante tesoro. Sin embargo, esta consideración no me contuvo, y se decidí el casamiento.»

—«Celebróse, pues, la boda de una manera brillante: los Verduret lo hicieron á pedir de boca. Por espacio de ocho días, sucediéronse los bailes, las comidas y las veladas. Invitése á gran número de personas. Mi mujer estuvo amable con todos y se mostró desde luego cumplida ama de casa. Yo estaba orgulloso. Cuando el último concurrente, un primo viejo que nunca acababa de marcharse, volvió la espalda, dije á mi esposa:

—«Por fin estamos solos! Hémos libres ya de importunos.»

—«No es usted muy galante con nuestros parientes y amigos—observó ella.»

—«Es que me siento dichoso—respondí con ternura.»

—«En aquel momento saqué la petaca, proponiéndome fumar un cigarrillo.»

—«Espero que no irá usted á fumar—previábase mi esposa.»

—«Un cigarrillo, nada más que un pequeño cigarrillo.»

—«Ni aun el más pequeño—replicó ella secamente.»

—«¡Vamos, mujercita mía!»

—«No, absolutamente, no.»

—«Hasta tal punto la incomoda el humo del tabaco?»

—«No me molesta lo más mínimo; pero no quiero que usted fume.»

—«Su padre de usted fuma todo el santo día.»

—«Pues no fumaré mi esposa; no soy como mamá, que dejaría que la degollasen como un cordero.»

—«¡Ah!—dije para mí—esa no es mi esposa; me la habrán cambiado.» Tras de lo cual, añadí en voz alta:

—«Entre marido y mujer es necesario hacerse mútuas concesiones. Fumar cigarrillos es en mí un antiguo hábito.»

—«Pues lo perderá usted, y asunto concluido.»

—«Sin duda usted se chancas.»

—«Le prohibo fumar; y ahora ¡pruebe usted de hacerlo, si se atreve!»

—«¡Y yo le prohibo á usted que me hable en ese tono!»

—«Aun no había terminado la frase, cuando recibí un libro enorme en la cabeza.»

—«Me bajé para recogerlo y retrocedí estupefacto.»

—«¡Jura el premio de «afabilidad», nada menos!»

ENRIQUE FOURRIER.

DE MADRID

Crónica teatral

En el teatro de la Comedia se ha celebrado el estreno del vaudeville *Miquette y su mamá*, que en la presente temporada se viene representando en el teatro de Variedades de París. *Miquette y su mamá* entretiene agradablemente á los espectadores, y está arreglada al castellano con habilidad y discreción, pero no es la obra que desearía la empresa del teatro de la Comedia para desquitarse del mucho dinero que lleva perdido desde el mes de octubre.

*Abuela y nieta*, diálogo del Sr. Benavente, estrenado en Lara la noche de la función á beneficio de la señora Valverde, es una obra ingeniosa y culta, pero que no añadirá ninguna laurel á los tan legítimamente conquistados en el teatro por el autor de *La comida de las fieras*.

A la *piñata ó la verdadera matchicha* se titula una revista política estrenada en el Gran Teatro, y que es igual que otras muchas que se han visto en diferentes épocas. Por el escenario desfilan Monteros Ríos con caloríferos, Vega de Armijo con una ristra de ajos, Moret disfrazado de mujer... ¡Uf qué ingenio! La prensa ya lo ha dicho, una vez más manifesté que Loreto había estado colosal y Chicote... ¡Taday Coquell!

*La loba* es un drama que para asustar á niños medrosos y criadas recién llegadas á la Corte, se ha estrenado en el teatro Elava.

Del *trast* empresario de la Zarzuela, *Elava* y el *Cómico*, continúan circulando rumores alarmantes, suponiéndose por algunos que no tendrá larga vida y que difícilmente podrá concluir la temporada.

Los teatros continúan poco concurridos

Perfumería INGLESA

Antes Casasnovas

CADENA 6—PLAZA SANTA EULALIA—20

Habiendo recibido un escogido y abundante surtido de artículos para la próxima estación, NO COMPRAR sin antes visitar la perfumería Inglesa.

Precios reducidos

Chancelos de goma, zapatillas suizas, paraguas ingleses y del país, porcelanas artísticas, objetos para adorno y regalo, artículo de viaje, neceseros, bolsos, portamonedas, carteras, detacas, juegos de café, té, etcétera, muebles, perfumería nacional y extranjera, bisutería.

EL BACHILLER CARRASCO.

UN CONCURSO

La Academia de Ciencias Morales y Políticas de París saca á concurso un tema nuevo insuficientemente estudiado hasta hoy, y que, por lo mismo, se presta al desarrollo de las iniciativas más originales: «Estado actual de la psicología animal».

Existen bastantes obras notables que tratan del asunto propuesto, pero quizás de una manera incompleta. Para realizar el trabajo que los señores académicos esperan precisaría el espíritu de Esopó el de Rudyard Kiplin, quien con tan extraordinaria perspicacia ha hecho discus-

Información

Homenaje á Ramón y Cajal

Nos complacemos en publicar las dos cartas siguientes:

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA: Varios aragoneses residentes en Palma suplican á V. se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección, á la adjunta carta, que, con motivo del próximo homenaje al sabio Dr. D. Santiago Ramón y Cajal, hemos dirigido al señor Presidente del Colegio Médico-Farmacéutico.

En nombre de los mismos da á V. las gracias sus afmo. amigo y

S. S. Q. B. S. M. Benigno Palos.

Sr. Presidente del Colegio Médico Farmacéutico de Palma: Muy distinguido Sr. nuestro: en representación de los aragoneses residentes en esta Capital, tenemos el gusto de participarle la viva simpatía con que hemos acogido la iniciativa tomada por el ilustre Colegio de su digna Presidencia para honrar solemnemente al sabio doctor D. Santiago Ramón y Cajal, gloria aragonesa y gloria de España.

Y aun cuando aplaudimos la idea de que otro muy estimado paisano nuestro, el Dr. Romero Landa tome parte en la simpática fiesta que prepara la culta población donde nos encontramos, queremos que conste nuestra incondicional adhesión á la misma y nuestro deseo de contribuir en la medida de nuestras fuerzas á su mayor esplendor.

Siervase Sr. Presidente aceptar este modesto pero sincero y entusiasta ofrecimiento, que al felicitar á Vd. y al Colegio por su hermosa obra, se permiten hacerlo en nombre de los aragoneses sus afmos. amigos y s. s. q. b. s. m.

Benigno Palos, Valentín Sanabria, José Beneyto, José Palos, Anselmo Palos.

Programa del acto que en honor al eximio Dr. Cajal se celebrará mañana á las 6 de la tarde en el Teatro Principal.

D. Pedro J. Matas, Honor á Cajal.

D. José Fuset.

Sebastián Font y Salvá, Ramón y Cajal y la psicología contemporánea.

José Martí, Poesía.

Antonio Bosch, Un recuerdo.

José Aris, La Voluntad y Cajal.

Gabriel Romero Landa, Impresiones de un libro.

José Sampol, Un símbolo.

Gabriel Alomar, Comunicación.

Ruben Dario, Poesía.

Juan Alcover, Mi voto.

Campaña plausible

El Sr. Gobernador civil se propone emprender una campaña para evitar que en los teatros se pronuncien á gritos voces y palabras incorrectas ó insultos, y también prohibir que se fume en la sala de espectáculo.

Nos parece muy digna de aplauso esta campaña que el Sr. Gobernador se propone emprender.

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Alumbrado y Reemplazos D. Guillermo Mas, de Gobierno y Policía D. Miguel Trián, de Fomento y Beneficencia D. Antonio Compañy, de Ensenanza D. Miguel Bastard y de Obras D. Enrique Sureda.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras.

Se aprobaron varias cuentas y se concedieron diferentes permisos por obras particulares.

Hoy no celebró sesión la Comisión de Gobierno y Policía. Está convocada para el próximo lunes.

Escuela superior de Guerra

Se ha publicado la convocatoria de ingreso en la Escuela Superior de Guerra, para el curso que comenzará el día 1.º de septiembre del presente año.

Los capitanes y primeros tenientes de infantería, caballería, artillería é ingenieros que aspiren á ingresar en la Escuela Superior de Guerra, deberán promover sus instancias dentro de los meses de marzo y abril próximos, hallarse en 1.º de septiembre del presente año en las condi-

ciones que determina el artículo 4.º del real decreto de 31 de mayo de 1904, es decir, estar en posesión del empleo de capitán ó de primer teniente en la expresada fecha y haber pasado veinticuatro revistas de oficial en cuerpo armado, y someterse, para acreditar su competencia, á las pruebas de ingreso á que se refiere el artículo 6.º del mismo real decreto con sujeción á los programas que se insertan.

El número de oficiales que habrán de ingresar en el mencionado centro de enseñanza será de 40, siendo la proporción por armas y cuerpos:

Para infantería, 26; para caballería, 7; para artillería, 4, y para ingenieros, 3.

Los capitanes generales de las regiones remitirán al director de la Escuela Superior de Guerra los trabajos escritos de los oficiales aspirantes con los documentos que se detallan en la real orden de 23 de marzo de 1905 (D. O. número 68), y comunicarán en el mes de mayo próximo al jefe del Estado Mayor Central del ejército el número de oficiales de sus regiones ó distritos que hayan solicitado concurrir al concurso, con expresión de las armas y cuerpos á que pertenescan.

La glosopeda

Se han declarado dos nuevos casos de glosopeda, uno en Son Llase y otro en la Palmera N.º 16 (Molinár).

En dichos puntos, en cada uno de ellos están atacadas dos cabezas de ganado vacuno.

En Son Busquets de doce cabezas de ganado hay once atacadas.

Apertura de un portillo

Este mañana en el salón de sesiones del Ayuntamiento ha tenido lugar ante el notario Sr. Font, la subasta para las obras de apertura de un portillo en el baluarte de Sta. Margarita, que empalme con la calle de San Miguel.

Se presentaron doce postores, que fueron los siguientes:

1.º D. Damián Tous Moll por 15,850 pesetas.

2.º Un pliego en blanco.

3.º D. Ramón Abrines Salas, por 19,600 pesetas.

4.º D. Francisco Rosselló Aloy, por 14,979 pesetas.

5.º D. Mateo Rosselló, por 18,200 pesetas.

6.º D. Pedro Francisco Ferrá, por 17,100 pesetas.

7.º D. Antonio Rosselló, por 18,000 pesetas.

8.º D. Tomás Lliteras, por 16,705 pesetas.

9.º D. Sebastián Quetglas, por 17,213,91 pesetas.

10.º D. Jaime Crespi, por 16,131,89 pesetas.

11.º D. Ramón Abrines, por 15,738 pesetas.

12.º D. Rafael Balaguer, por 19,600 pesetas.

Fué adjudicado á D. Francisco Rosselló Aloy, por 14,979. El tipo de subasta era 17,873,028 pesetas.

Dicha subasta fué presidida por el Sr. Síndico Sr. Alemany (D. Luis) quien adjudicó provisionalmente la subasta al Sr. Rosselló.

Bonos para los pobres

En cumplimiento de lo acordado por la Comisión Administrativa de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, esta asociación reparte bonos para los pobres es, de los cuales nos ha remitido veinte, para que los distribuyamos entre personas necesitadas.

Procuraremos cumplir fielmente los deseos de los donantes, á quienes agradecemos la limosna en nombre de los favorecidos.

Médicos titulares

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de la Gobernación prorogando hasta el 12 de Marzo próximo el plazo para la admisión de solicitudes y documentos necesarios para ser admitidos á verificar la prueba de aptitud para el ingreso en el cuerpo de médicos titulares, cuyos ejercicios darán principio simultáneamente en todos los distritos universitarios el día 25 de Abril, para lo cual se constituirán dichos Tribunales en la primera quincena de dicho mes.

La Junta de patronato ya ha consignado

GAS ACETILENO

INSTALACIONES COMPLETAS, PÚBLICAS Y PARTICULARES

(Inaugurada la primera de Mallorca en La Puebla)

25 ENERO ULTIMO

CARLOS SOUJOL PONS

CORTES 474—BARCELONA

Para informes: D. Juan A. López, Plaza Santa Eulalia 10.—Palma.

do los dos jueces que á cada distrito universitario le corresponde nombrar; también algunos decanos han designado los dos catedráticos que forman parte de estos Tribunales, que con el que nombra las Comisiones permanentes de las Juntas provinciales de Sanidad completan el número de los cinco vocales que presiden y juzgan los ejercicios para dicha prueba de aptitud.

Aunque este aplazamiento significa un retraso y un perjuicio más para los médicos jóvenes que terminaron su carrera en el pasado año, es justa la Real orden dictada por el ministro, pues aun cuando en ella no se indica, coincidirían en el mes de Marzo los ejercicios, no solamente con las elecciones provinciales, sino principalmente en las operaciones de quintas, á cuyo juicio de exenciones tiene que asistir y prestar su concurso oficial gran número de médicos titulares, entre ellos casi todos los designados por la Junta de patronato para formar parte de los Tribunales.

Notas del Carnet

RECROLOGICA

El lunes próximo se celebrarán los funerales por el eterno descanso del alma de D. Pedro Antonio Canals y Oliver (fallecido en Larés (Isla de Puerto Rico) en donde residía entregado al cuidado de la hacienda, fruto de su honrado trabajo.

E. P. D.

Reciba su familia, y especialmente sus hermanos y amigos nuestros D. Jerónimo y D. Miguel la expresión de nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Procedentes de Argel han llegado en el vapor *Miramar* doña María Salom, don Juan Carretero, doña Antonia Salom, don Jaime Roig, don Francisco Mas, don Antonio Torres, don Francisco Juan, don José Tur, don Pedro Tapie, don Juan Portella, M. Federico Clarke, don Arnaldo Obrador, don Juan Marí, don Antonio Salom, don Severiano Blanco, doña María Serra, doña Elisa Tumont, don Julio Tumont, doña Catalina Torres, don Juan Roig y otros.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta.

Exposición á las seis, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. padre Miguel Rosselló de los SS. CC.; al anochecer meditación, Trisagio y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones.—Se celebrarán mañana en las iglesias que se citan:

En la Merced á las siete y media Misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo, y á las diez Misa solemne con exposición de S. D. M., sermón y procesión.

En Montesión, á las siete y media, Misa de Comunión general y plática final de los Santos Ejercicios que han practicado las señoras.

En el Socorro á las siete y media, Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor del Sr.ato Corazón y devotos de san José. Durante la misa se practicará el ejercicio de los Santos Domingos.—A las seis y media de la tarde, Rosario, cánticos religiosos y sermón cuaresmal por el padre Garrido, O. S. A.

Durante la semana de las diez se hará todos los días el ejercicio del mes de San José.

Para el lunes

Cuarenta Horas.—Empezarán en Montesión en honor de San Francisco Javier: Exposición á las siete, á las nueve, diez y once, se dirán misas en el altar mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, ejercicio de la novena, sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Montesión se dará principio á la novena de la gracia de honor del Apóstol de las Indias San Francisco Javier, por la mañana á las cinco y media durante una misa, la que se repetirá por la tarde á las seis y media con exposición, Rosario, ejercicio de la novena, sermón por el R. P. Martín Gualbes, S. J. y reserva de S. D. M.

En la Merced, á las siete y media, durante una misa, se practicará igual novena.

MARITIMAS

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procedente de Argel ha llegado esta mañana el vapor *Miramar* con pasajeros, carga general y ganado.

De Alicante é Ibiza ha llegado esta mañana el vapor *B. elver*, con cuatro pasajeros, carga general y la correspondencia.

Salida.—Ninguna.

Despachados.—Para Barcelona se ha

Diputación Provincial

Orden del día.—Lectura ininteligible.—Pardomos el tiempo.—Los periodistas salimos del salón. Por no estar expuesta en lugar visible, hemos acudido a Secretaría, y D. Silvano Font, Secretario de la Diputación, nos ha permitido copiar siguiendo la costumbre, la orden del día de la sesión que ha celebrado hoy dicha Corporación provincial. La orden del día es como sigue: Acta de la sesión anterior. Extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que deben publicarse en el B. O. Comunicación del Sr. Gobernador de la provincia exceptuando a esta Diputación de la aplicación estricta de las reglas generales establecidas en la R. O. de 28 de 1903 para el pago de las obligaciones consignadas en su presupuesto de 1907 así como de todas aquellas que puedan contraerse durante el mismo ejercicio por servicios de reconocida utilidad. Comunicación del Sr. Delegado de Hacienda solicitando se dicten las disposiciones convenientes al objeto de que los Agentes ejecutivos y comisionados de apremio que persigan débitos o descubiertos dependientes de esta Diputación pasen mensualmente a la Abogacía del Estado nota de las subastas de bienes muebles que aprueben aun cuando no se otorguen escrituras, con expresión del valor de los bienes subastados. Cinco comunicaciones del Sr. Gobernador de la provincia transcribiendo las que le ha dirigido el Ilmo. Sr. Subsecretario del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes referentes al nombramiento del personal administrativo interior de la Escuela Superior de Comercio creada en esta capital. Dictamen emitido por la Comisión especial en vista de una instancia presentada por D. José Balaguer ofreciendo en arrendamiento un instrumental completo para la Banda de la Casa Misericordia. Dictamen de la Comisión de Fomento en vista del expediente promovido por los Sres. Perelló Hermanos con objeto de establecer una línea de conducción de energía eléctrica desde la Central de Alaró a las minas de lignito La Locomotora y Reformada, para su aprovechamiento como fuerza motriz. Dictamen de la misma Comisión de Fomento, en vista de una comunicación del Alcalde de Ibiza solicitando que la Diputación subvencione el Colegio de 2.ª enseñanza de aquella ciudad. Dictamen de la misma Comisión de Fomento en vista del R. D. expedido por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes en 2 de Noviembre del año último, por el que se creó en esta capital un Laboratorio Biológico Marino. Dictamen de la Comisión de Beneficencia en vista de una Comunicación del Director de la Casa Misericordia, participando que un asilado que fué de aquel establecimiento solicita el permiso necesario para contraer matrimonio. Otro dictamen de la misma Comisión de Beneficencia, en vista de que el arrendatario del Teatro Principal ha dejado de cumplir la condición 3.ª del contrato de arrendamiento, referente a las funciones que venía obligado a dar durante la temporada de Carnaval. Dictamen de la Comisión de Fomento, en vista de una R. O. expedida por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes con fecha 11 de Febrero último referente a la designación del local en que ha de instalarse la Escuela Superior de Comercio creada en esta capital. Dictamen de la Comisión de Hacienda en vista de una comunicación del excelentísimo Ayuntamiento de Palma solicitando una rebaja en la cuota que para gastos provinciales le ha sido señalada para el corriente ejercicio de 1905. Dictamen de la Comisión de Hacienda en vista de una instancia de don Manuel Comella Cofició vigilante de la prisión correccional de esta ciudad, solicitando se le conceda una cantidad mensual para el pago del alquiler de la habitación que con su familia ha de ocupar. Dictamen de la Comisión de Beneficencia en vista de una instancia de doña Catalina Salvá de Oñate ofreciendo gratuitamente sus servicios como Profesora de Corte para enseñar a las niñas asiladas en la Casa de Misericordia. Dictamen de la Comisión de Fomento en vista de una instancia presentada por don Domingo Taltavull Pascual, solicitando se le asigne una módica pensión para continuar sus estudios en el conservatorio de Madrid. Dictamen de la Comisión de Fomento en vista de una comunicación del señor Presidente de Bellas Artes solicitando un aumento de 500 ptas. de los fondos provinciales en su presupuesto con aplicación al material de la escuela diurna de alumnos. Dictamen de la Comisión de Beneficencia en vista de una comunicación del Director de la Casa de la Misericordia participando que un expósito menor de edad se propone contraer matrimonio. Dictamen de la Comisión de Gobierno en vista del expediente promovido por un recense interpuesto por don Juan Orfila y otros vecinos de Mahón en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento por el que aprobó una nueva división administrativa de aquel término municipal. Comunicación del señor Presidente de la Asociación de Profesores y peritos Mercantiles solicitando la concesión de un premio y designación de un tema para el cartamen que dicha asociación se propone celebrar. Comunicación del Sr. Presidente del Ateneo de Mahón solicitando una subvención para que sea impreso el Compendio de Geografía e Historia de Menorca premiado en el Concurso celebrado por aquel Centro literario; ó que se suscriba a dicha obra por un número de ejemplares. Distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondientes al mes de Febrero.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de las cuentas provinciales correspondientes al año 1905 y su comisión al Tribunal de las Cuentas. Extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Provincial en funciones de Diputación desde el día 21 de Agosto al 30 de Septiembre de 1906. Instancia del Presidente y Secretario del Sindicato Agrícola de Manacor solicitando una subvención que no baje de 500 pesetas para atender a los gastos que ha de motivar el 10.º Congreso de la Federación Agrícola Catalana Balear que debe celebrarse en aquella villa el próximo mes de Mayo. A las doce y veinte minutos ha empezado la sesión que preside don José Alcover. Asisten los diputados Sres. Pons, Salom, Llompart, Moll, Estades, Valle de Padrinas, Barceló, Socías y Clar, Paigdorílla, Massanet, Morales, Socías y Gradólf. El presidente después de declarada abierta la sesión ordena se dé lectura al acta de la anterior. El Sr. Secretario empieza a leerla. Apenas empezada, el Presidente pregunta si es aprobada, contestando afirmativamente varios diputados. Sin leerlo es aprobado el extracto de los acuerdos tomados en la sesión anterior, que debe publicarse en el B. O. Asistimos a la sesión redactores del Diario de Mallorca La Almudaina y La Última Hora. Empieza el oficial auxiliar del Sr. Secretario a leer las comunicaciones y dictámenes. Lo hace en forma tal que los periodistas no entendemos casi una palabra. Por las que percibimos nuestros oídos no podemos formar concepto de lo que contienen los dictámenes. A duras penas creemos entender que se autoriza al Director de la Misericordia para conceder consentimiento para contraer matrimonio a asilados que lo tienen solicitado, que se dan por enterados de varias comunicaciones y de que se rescinde el contrato que se tenía con el Empresario del Teatro Principal D. José García. La lectura a medida que se suceden los dictámenes se hace más ininteligible; no percibimos ni una sola palabra. De abajo la voz del auxiliar un enjambre de abejas que zumban a lo lejos. Tan solo oímos claramente cuando el Sr. Presidente pregunta «Se aprueba este dictamen?» y él mismo se contesta «Aprobado». Aumenta la confusión la continua charla de los señores diputados que, varios de ellos, hablan en alta voz sin parar mientes en lo que contienen los dictámenes. En vista de que nos era imposible recoger apuntes sobre lo que se trataba en sesión pública y para no perder el tiempo inútilmente, hemos salido del salón los redactores del Diario de Mallorca, La Almudaina y La Última Hora que asistíamos a la sesión con ánimo de dar cuenta al público de lo que trataban. Esta vez, en la Diputación, no nos ha sido posible cumplir la misión del periodista. Suplicamos a nuestros lectores que nos dispensen.

DE TEATROS

Liúrico No es de extrañar que anoche este teatro no se viese muy animado; el ser viernes de cuatrosma es causa suficiente para ello. No obstante, los que anoche tuvimos ocasión de asistir al Liúrico quedamos más que satisfechos del espectáculo y especialmente de la segunda audición del joven violinista Sig. Luccini, que alcanzó anoche un triunfo mayor si cabe que la noche de su debut. El notable cultivador del arte de Paganini después de ejecutar la Rapsodia húngara y un poutpourri de Sarasata, dejó oír a los oyentes Tempesca, hermosa y difícil página musical de Antonelli, ejecutándola con gran maestría y escuchando una entusiasta ovación al final de ella. Merece también justos elogios el maestro director Sig. Athos que acompaña al Sr. Luccini en sus piezas. Además, el citado maestro dirige la orquesta con gran maestría denotando la claridad y precisión en sus batutas, lo cual le ha valido muchos aplausos en las sinfonías que estos días ha dirigido. El dueto Corbetta, como siempre fué ovacionado por su artístico trabajo, el cual se ve cada día con más agrado. Mañana noche la Sgra. Corbetta, entre otras piezas cantará el Visi d' arte de Tosca. Los demás artistas que anoche tomaron parte en la función fueron también aplaudidos. Esta noche se ejecutará por primera vez la Legenda valaca por la Sra. Zarotti y Sres. Luccini (violin) y Athos (piano). Mañana se verificarán dos funciones tarde y noche, exhibiéndose en ambas el Cinematógrafo moderno instalado en este teatro. Desde el lunes tendrá lugar todos los días a las seis y media una sesión tomada parte varios artistas y el Cinematógrafo. El precio de entrada será de 18 cts. La Protectora Mañana en el teatro de la Protectora se representará el hermoso drama Los Dos Pilletes, dirigido por D. Bernar-do Manera. Una demanda original De tal puede calificarse la que ha presentado don José M. Carulla, abogado y autor dramático residente en Madrid, contra el primer actor y director de la compañía que actúa en Eldorado, don Francisco García Ortega, a quien, según el expuesto señor, debe condenarse al pago de una indemnización de 10.000 pesetas, por no haber puesto en escena la traducción hecha por él del «Que Vadis».

Según parece, el señor García Ortega pidió la obra al señor Carulla en febrero de 1906 y ahora le ha sido devuelta, alegando aquél, no podía representarla a causa de los cuantiosos gastos que llevaría consigo. Cree el repetido señor Carulla que venía obligado el demandado a cumplir su compromiso, tanto más cuanto habíale pedido la exclusiva el señor Ortega, quien se ha atrevido a poner en escena otro «Que Vadis», que no es el «Que Vadis» del señor Carulla. Un juicio pericial se ha planteado.

UN BANQUETE En honor de Rubén Darío

Esta tarde, a las dos, se ha celebrado en La Peña, una comida en honor del notable poeta nicarágüense Rubén Darío, el cual, desde hace una temporada se encuentra entre nosotros, viviendo en una risueña casa del Terrazo, gozando de las delicias que le ofrece la naturaleza. En el salón se hallaban dispuestas tres mesas. En la presidencial, se sentaba, en el centro Rubén Darío y a su derecha los Sres. D. Mariano Canals, D. Enrique Sureda y el Doctor Aris; y a su izquierda D. Juan Alcover, D. Fernando Trujols, y D. José Socías. Ba otra mesa, perpendicular a aquella se sentaron D. José Alcover, D. Gabriel Alomar, D. Gerónimo Estades, don Pascual Ribot, D. Francisco Roca, don Juan Sureda, D. Jerónimo Castañó, don Antonio Barceló, D. Francisco Socías Clar, el Sr. Valencia, de La Tarde, don Mariano Massanet, D. Juan Massanet, D. Juan Marqués, D. Juan Bestard, don Jaime Vidal, D. Juan Sureda y el señor Vives, de La Última Hora. En la otra mesa perpendicular, señores D. Pedro A. Servera, D. Juan Gamundí, D. Enrique Servera, Doctor Carrallido, D. Bartolomé Gayá, D. Antonio Font, D. Rafael Moll, D. Manuel Salas, D. Pedro Andreu, D. José Labandera, el Sr. Amengual, director de La Almudaina, el Sr. Ramis del Diario de Mallorca, D. Juan Florest, D. Juan Malherby, D. Miguel Rensalló y D. Mariano Servera. Se sirvió el siguiente menú: Entremeses Atrox con pollo Frito variado a la Española Filas a la Chambord Espárragos a la vinagreta Tordos a la Pompadour Bizcocho merengado - Postres - Frutas Helado - Crema de Vainilla Café - Cognac Domac - Cigarros Vinos Rioja blanco y negro. O. Vinícola Jerez - Champagne Muet Chandon Este menú fué servido por el restaurant de Oriente y resultó muy exquisito. Todas las mesas estaban artísticamente adornadas con profusión de flores, embalsamando el salón con sus delicados aromas. Se levanta el Sr. Alcover y dice que ninguno de los presentes desconoce al Sr. Darío. La nueva métrica de este poeta ha hecho que se suscitara discusiones, debidas a la negligencia de su estilo. Dice que lo que siente de él lo ha descrito de una poesía. El Sr. Alomar, entre aplausos se levanta y lee una inspirada poesía de eulogación al Sr. Darío, en la que le elogia. Seguidamente el Sr. Darío lee una poesía dedicada a Mallorca en la que expresa sus sentimientos de poeta. El Doctor Aris también lee una composición en verso en la que dice que la ciencia no está desafiada con la poesía; saluda al señor Darío y le recomienda que conserve su salud. El Sr. Alcover, entre atronadores aplausos se levanta y lee una poesía en mallorquín en la que expresa la opinión que de aquél tiene como poeta. La poesía como las anteriores es muy aplaudida. Después de el Sr. Darío se levanta y dice: «Yo amo la salud como me ha recomendado el doctor Aris, el sol y la vida; pero también amo la justicia y la cordesía y por esto, pido un recuerdo para un ilustre hijo de Mallorca: para don Antonio Maura. Estas palabras fueron acogidas con nutridos aplausos. Al poco rato el señor Alcover (D. José) propone que las composiciones leídas en la fiesta se impriman, pero que solamente se haga una edición para repartir un ejemplar a cada uno de los concurrentes. Se aprueba la proposición entre nutridos aplausos. Después de estas lecturas y de estas palabras, a petición de los conmensales, el Sr. Darío lee una serie de sus inspiradas poesías que son recibidas con palmas y exclamaciones, pues que en dichas composiciones, el poeta americano derrocha su alta inspiración, presentando cuadros diferentes, a cual más delicado. Y terminó la agradable fiesta, después que el Sr. Alcover, con el decir hermoso suyo, hubo recitado algunas de sus inspiradas composiciones y una de Costa y Llobera, Lo pi de Formentor; y después que el Sr. Alomar recitó las otras suyas, nomenos inspiradas.

Horno de Gabriel Moll Llompart Centralista de pan y rancho de la Cárcel Hostalet d' en Canellas—Carretera de Inca En el citado horno encontrará el público, el pan de: Trigo y candelal a pts. 2'65 los 10 kilos. De trigo puro a igual precio. Trigo inferior a pts. 2'60 los 10 kilos. Las demás clases, relativamente la misma baja que las citadas. Los encargos en el mismo horno, ó de 6 a 8 mañana y de 1 a 3 tarde, en las cocinas de dicha cárcel. Servicio a domicilio sin aumento de precio.

Gacetillas

Hoy han sido entregadas las notas de faltas y aprovechamiento a los alumnos de segundo curso del Instituto que asisten a la clase de Aritmética, los cuales han debido entregar a sus padres ó encargados bajo sobre impreso y cerrado. OBRA NUEVA.—Trompetas de órgano, por Soledad Rueda, 2 pias.—Librería TOUS. Mañana en el Hornabeque se celebrará una tirada de pichón organizada por La Veda. El Presidente de la Democracia Balear nos ha invitado a la velada que se celebrará mañana a las ocho y media de la noche. Agradecemos a don Antonio Galmés tal atención. El Presidente de la Real Sociedad La Veda nos participa que dicha sociedad ha trasladado su domicilio social a la calle de Pelair s.º n.º 104. Al mismo tiempo el citado señor ha tenido la atención de invitarnos a la tirada de pichón que esta tarde a las cuatro se celebrará en el Hornabeque. El vapor Beller ha sido portador de unas 300 cabezas de ganado lanar para el consumo de esta capital. Para el mismo fin lo ha sido también cinco cabezas de ganado vacuno. Uno de los corderos que conducía el Beller ha fallecido durante la travesía, habiendo sido arrojado al mar por disposición de la Sanidad Marítima. OBRA NUEVA.—Evolución de la Materia, por el Dr. Gustavo Le Bon, 3'50 pesetas.—Librería TOUS. El vapor Miramar ha sido portador de 12 cabezas ganado cabrio, las cuales serán puestas en observación. En la Central Telefónica se halla depositado un despacho dirigido a don Manuel Mendo de Figueras. Esta mañana en el vapor Miramar han llegado varios turistas procedentes de Argel. El corredor Mesori aún no ha contestado a la carta en que le manifestaba el Veloz Sport Balear que había aceptado la proposición de celebrar carreras en el velódromo de Tirador el día 17 ó 19 del actual. OBRA NUEVA.—Los niños mal educados, por F. Nicolay, 4 pias.—Librería TOUS. Muy animado se ha visto el mercado celebrado en la plaza de este nombre. El día 13 del actual en la iglesia de Montesión empezarán unos ejercicios espirituales para los congregados de San Luis Gonzaga. El inspector de viveres ha hecho retirar de la venta 6 Kg. de carne de buey que no reúne las debidas condiciones. OBRA NUEVA.—Vocabulario Esperanto Español, 6 pias.—Librería TOUS. Mañana la Infantería asistirá a misa en la iglesia de Santa Magdalena. El médico mayor D. Maximino Fernández se ha encargado del servicio de clínicas del Hospital militar. Hoy una Comisión de la Audiencia ha girado la acostumbrada visita de cárceles. En la Alcaldía de Calviá se halla expuesto el público a efectos de reclamación el reparto sobre los arbitrios extraordinarios. Se ha publicado el número 586 de la La Zapatería Ilustrada que contiene esbozo sumario. OBRA NUEVA.—Entre dos Españas por Miguel S. Oliver, 3'50.—Librería TOUS. De infalibles resultados para las personas que tienen la desgracia de sudar las manos y pies, es una fricción diaria con Aguas de Colonia de Orive. Por Real Orden del 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la armada las «Sales naturales purgantes de Medicina de Aragón» sobre todos sus similares. Esta honrosa distinción, no concedida a ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las «Aguas y Sales de Medicina de Aragón» sobre todos sus similares. El manual de la Sociedad anónima «Aguas y Sales de Medicina de Aragón» es el único en el mundo que por su óptimo inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales naturales sulfatado-sódicas-ligníticas-magnesianas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y en el Extranjero. DENTADURA.—Siempre sana, siempre limpia, siempre perfumada, con el mejor dentífrico, LICOR DEL POLO. Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frascos UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma. REMITIDO Terreno 28 de Febrero de 1907. Sr. Dr. del diario LA ÚLTIMA HORA. Muy Sr. mío: Ruego a V. se sirva hacer público en los columnas del diario que tan dignamente dirige, que me han sido pagados por la Compañía de Seguros «La Catalana», todos los daños ocasionados por el incendio ocurrido el mes pasado en mi casa del Terrazo quedando satisfecho del buen comportamiento de la Compañía aseguradora. Digno de recomendación es también el representante en esta de dicha Compañía don Baltasar Pujol por el celo y justicia en que trata los asuntos, lo mismo para la Compañía que para con los asegurados. Queda de V. afmo. S. S. Q. S. M. B. Gabriel Bover

Más telegramas

Vapor embarrancado — Centenares de personas en peligro Madrid 2 (4'10 m.)—Telegrafían de Eureka (California) que el vapor Corona de San Francisco ha embarrancado en la bahía de Humbold. Se atribuye el siniestro a la densa niebla que había que imposibilitaba de todo punto ver los peligros hasta a poca distancia. El Corona de San Francisco conducía numerosos pasajeros. El buque ha quedado en malísima situación, siendo difícilísimos los trabajos de salvamento. Al embarrancar el choque contra las rocas fué terrible, pues marchaba a bastante velocidad a pesar de los peligros que había para la navegación. Esto ha producido muchísimas quejas contra el capitán y oficialidad, pues conociendo el peligro debían retardar la marcha. El vapor, dada la situación en que se halla, amenaza por momentos hundirse. Los centenares de pasajeros que conduce están en situación peligrosísima, desarrollándose escenas muy espantosas. Donativo Madrid 2 (1'45 m.)—El Gobierno ha dado 500 pesetas a la vida del cabo de la guardia civil que fué asesinado en Iruela al ir a prestar servicios de su cargo. El programa de los demócratas Madrid 2 (1'45 m.)—Mañana se reunirá en casa del general Sr. López Domínguez los exministros demócratas para acordar el programa que deben seguir sus partidarios. Se publicará antes de celebrarse las elecciones. Existe mucho interés por conocer este programa, el cual, se asegura, será muy radical. Suspensión del Ayuntamiento de Valencia Madrid 2 (2'45 m.)—Continúan preocupando muchísimo los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Valencia en sesión pública contra el arzobispo Sr. Guisasaola. En dicha sesión se hicieron manifestaciones que el Gobierno creyó ofensivas. Han circulado distintas versiones sobre la actitud que tomaría el Gobierno. Ahora se insiste en que se darán las órdenes para la suspensión de dicho Ayuntamiento. En Valencia se concede gran importancia al asunto, y se espera con gran interés la decisión que tomará el Gobierno. Lerroux rebelde—Publicación de una carta Madrid 2 (2'45 m.)—«El País» mañana publicará una carta del Sr. Lerroux, diciendo que dentro de la unión republicana es adversario del Sr. Salmerón y de la Solidaridad Catalana. Considera que es indispensable la unión del partido para alcanzar el triunfo de la República. Sólo acatará el fallo de la asamblea del partido. Declara además que los acusados de la Junta no han modificado la realidad de los hechos. Noticias contradictorias Madrid 2 (10'45 m.)—Según despachos de Londres, las noticias que en aquella capital se han recibido referentes a la sublevación de Cuba son contradictorias. Algunos corresponsales desmienten el asesinato del cónsul de los Estados Unidos; pero se afirma que en toda la isla reina grandísima excitación. Un petardo Comunican de Valencia que en la calle de Edeta contigua al arzobispado, ha estallado un petardo produciendo una gran explosión. Esta no ha ocasionado desgracia alguna personal. Se está sobre la pista del que colocó el petardo. Fuerzas de la guardia civil patrullan las calles. Disposiciones militares Madrid 2 (11'45 m.)—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. concediendo un mes de licencia para Lyon al comandante de la Comandancia de Artillería de Mallorca D. Carlos de la Casa. Otra concediendo la gratificación anual de 720 pesetas al comandante D. Ricardo Burguete, ayudante del capitán general de las Baleares D. Ricardo Ortega.

Y otra prescribiendo que no se confieran comisiones sin la previa proposición al Ministerio, salvo casos de verdadera urgencia. El príncipe de Hohenzollern Ha llegado a Madrid el príncipe Hohenzollern. Será recibido en Palacio en audiencia particular. Memoria confidencial Madrid 2 (11'15 m.)—Roma.—Los PP. jesuitas de la residencia de esta ciudad han recibido una Memoria confidencial en que se da un resumen de las proposiciones adoptadas por el Capítulo General enumerando las medidas que deben implantarse para combatir las tendencias modernistas de los clérigos del Vaticano. Esta Memoria de su carácter confidencial se creó origen de un gran escándalo. Los clérigos que siguen las tendencias modernistas cuentan con muchas influencias. La intervención de Austria Roma—S. S. el Papa pidió a Austria su intervención oficial para que no se hicieran públicos varios documentos de la Nunciatura. Austria atendió enseguida al Sumo Pontífice. Por este motivo hoy el cardenal monseñor Merry del Val ha visitado personalmente al Embajador austriaco agradeciéndole la intervención del Gobierno de su nación, que ha hecho fuesen restituidos los documentos citados a los archivos de la Nunciatura. Accidente automovilista.—Princesa herida Madrid 2 (11'45 m.)—Roma.—Un automóvil que iba guiado por la Princesa Luisa chocó contra un árbol del Paseo Vialecoli. El choque fué terrible a causa de la mucha velocidad que llevaba el automóvil que quedó completamente destruido. La Princesa Luisa y el «chauffeur» han quedado gravemente heridos. Dos damas y una hija de la Princesa han sufrido heridas leves. El paseo de Vialecoli, a la hora en que ocurrió el accidente, estaba concurridísimo. Acudieron muchas personas a prestar auxilio a las distinguidas damas. La Princesa Luisa fué trasladada a Palacio en gravísimo estado. El Pope Petroff Madrid 2 (11'45 m.)—San Petersburgo.—El partido constitucional demócrata ha elegido miembro de la Duma al pope Petroff que lo excomulgó el Santo Sínodo por sus ideas liberales. Nota a las potencias Se asegura que es inminente el envío de una nota del cardenal monseñor Merry del Val protestando de la publicación de los papeles de monseñor Montagni. San Salvador ayuda a Honduras Washington.—Se dice que el gobierno de la república de San Salvador ayuda a Honduras en la guerra que sostiene con Nicaragua. Bloque monárquico Madrid 2 (2'30 t.)—Se confirman las noticias de que los monárquicos de Valencia han formado un bloque para poder combatir a los republicanos con mayor probabilidad de éxito. Visita al Escorial El príncipe de Hohenzollern después de estar en Palacio cumplimentando a los Reyes ha marchado a visitar al Escorial. Huelga en Bilbao Madrid 2 (2'30 t.)—Recibimos de Bilbao noticias que acusan a vultre a renacer la agitación entre los mineros de aquella población. Entre los obreros y patronos las relaciones son muy tirantes y se teme que pronto se declarará nueva huelga. Se efectúan trabajos para que no ocurra tal cosa. Gobernador militar asesinado Kraonayask.—Ha sido asesinado el general Kozlowsky, que ocupaba el cargo de gobernador militar de la plaza. El agresor después de cometido su delito huyó. Madrid 2 a las 16 Interior contado. . . . . 83'45 Interior fin de mes. . . . . 83'62 Amortizable 5 por 100. . . . . 101'15 Banco de España. . . . . 437'00 Compañía de Tabacos. . . . . 395'00 Francos. . . . . 8'95 Libras. . . . . 27'55 Exterior de París. . . . . 95'70 FABRA



Crear que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras, para que todo el mundo pueda comprobarlo prácticamente sin el menor gasto; pues bien, partiendo de este principio, durante 12 años consecutivos estoy regalando á millares las cajitas de prueba de mis ahora ya famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol. Siempre eficaces para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados Catarral, Bronco-Pulmonares y demás afecciones del pecho.

150 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico Farmacias José F. Rey, Balsaris, La Salud, Plaza de Patou y Coll—Mayol, Stadidato, señor Mir, san Niso 4—Viuda de Patou, La Paz—Drogaria Bosana, plaza de Cort 8—Marina La Balearia—Farmacia Central Santa Catalina

LCECHES (La Margarita)

Agu mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados. Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

Se venden A precios baratos todos los ensares necesarios para la elaboración de chocolate, un mostrador, vidriera, propio para comestibles. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

Para la República de Chile Se facilitan pasejas gratis Informes, calle de San Magia, número 85 (Santa Catalina) Palma.

Alquileres

Botica con entresuelo, agua de fuente y torrado, muy capaz para cualquier comercio, Cordelaria 59 y 61. Entresuelos con agua de fuente y de pozo, gas, electricidad, tres dormitorios, cinco salas; General Barceló, 16 y 18. Informes en el 18, principal.

Oficinas Modistas

Se necesitan, en casa de confección, razón, Centro de anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

Billar Se cede uno en arriendo Informes, Centro de anuncios—plaza de Santa Eulalia—10

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con debilitamiento de fuerzas é inapetencia La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y es general de las hum orales infecciosas. Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consecutivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bathurst» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasogena sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Bavay Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Unico representante Bernardo Esteia, Palma de Mallorca

UDO STEINBERG, ingeniero Barcelona Bruch, 56

Motores á gas Máquinas á vapor Kappel Engelhart

Venta exclusiva para las Baleares

MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens--Schuckert

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona.

REUMA

SU TRATAMIENTO Y CURACION RADICAL POR LOS COMPRIMIDOS DEL DOCTOR PÉNIÈRES

Catedrático de la Facultad de Medicina de Toulouse (Francia)

Los «Comprimidos del Dr. Pénières» que ofrecemos al público, no contienen salicilatos, ni salol, ni óxalato, y están únicamente compuestos de resinas.

Los «Comprimidos del Dr. Pénières», que constituyen un producto exclusivamente vegetal, sin digestión fácil. No causan delirio, ni erupciones, ni estreñimiento, ni otra incomodidad cualquiera.

Son infalibles contra el Reuma, articular agudo, crónico, articular ó muscular—Artritis—Lumbago y contusiones—Irritación de la vejiga—Mictolisis—Infecciones—Enfermedades de la vejiga y de los riñones, etc.

De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de específicos de España. Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España HILARION GRUÉ—Ronda de San Pedro 4, Barcelona



Pídanse y exíjase siempre SANTOLOL SOL ó AREMOL SOL, en farmacias. Es el mismo producto. Depósito, Farmacia Sol, Cortes 606, (chaffán á la calle Balmes).

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica, de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Pídanse á 150.—En Palma, Doctor Valenzuela, Depósito.



UNICO ESPECIFICO VERDAD para la curación de las enfermedades y disfunciones del Estómago y del Aparato digestivo

Pídanse en Farmacias y Droguerías. Al por mayor: Hilarion Grué Ronda de San Pedro, 4. BARCELONA

ZIG-ZAG

Nuevos libros papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Nodriza Se ofrece una de 20 años leche de unos días, para lactar en casa de los padres de la criatura. Informes, Salchichera Oca Pere, calle de Santa Eulalia, Palma.

Solares en venta

En el camino de Son Repiñé, junto al Esbarranch en sitio ameno, á propósito para casas de verano. Informarán sobre el terreno, todas las tardes.

SIRVIENTA

Se desea un v de 40 á 48 años, para servir á un matrimonio sin hijos. Informarán, Herre-la 98, Barbería

AVISO El bergantín goleta BALLESTER saldrá de nuestro puerto para Almería á mediados de la semana entrante. Falta un resto de carga. Informes á bordo, ó á los señores Salom y Rullán, plaza de la Libertad.

Se ruega al público visite á sus sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matices punto visino, etc., ejecutadas con la máquina Doméstica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADGUCK y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—4

Leche Antiséptica

El mejor preparado para blanquear, refrescar y hermoear el cutis Preparado por J. PONS Y VILA

MARCA REGISTRADA

Precio 2 pesetas Frasco pequeño. 3'75 ptas. frasco grande. Id. á provincias, 2'50. Id. id. 4'50. Id. id.

NOTA.—Puedo asegurar que mi específico es el mejor que se conoce, como lo acreditan muchísimas señoras que lo han usado, por ser el único que no perjudica y que conserva fresco y hermoso el cutis, dejando un blanco mate ímo muy agradable, resultando mucho más económico que otros productos similares, por ser reducido el precio y no tener necesidad de aplicar polvos, cremas, etc., es decir, nada absolutamente, lo cual permite que esté al alcance de todas las clases sociales.

Para evitar falsificaciones, suplico á las Señoras que exijan mi nombre y marca.

AVISO VENTA En las principales perfumerías y droguerías de España y América. Depósito exclusivo en Palma, Centro Farmacéutico.

DEPOSITO CENTRAL.—En casa del autor, Baños Viejos 8, principal, Barcelona.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Feló, núm. 32

Callicida Lluch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pt. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS-ORITITIS CATARROS DE LA VEJIGA



RENOMBRADOS MEDICAMENTOS

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota miliar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antifilético Reol Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada ASALTO, 4, BARCELONA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural, evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Gotas Madros Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia.

Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia;

anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados.

Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella, 3 pesetas.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON GRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinostencia, debilidad general, post-tuberculosis, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Curtera 14 y Centro Farmacéutico.

EXITO

Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural Perfumerías.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32